



NUEVA ALCARRIA

Órgano de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se publica los sábados | Administración: González Hierro, 4. Teléf. 351 | Precio número, 50 cts.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: TRIMESTRE, 6'00 ptas. - SEMESTRE, 12'00 ptas. - AÑO 24'00 ptas.

En el Cine Imperio tuvo lugar en un acto sindical la entrega de las credenciales a los productores elegidos en las últimas elecciones de segundo grado de la organización laboral

Ocupaban la presidencia con el gobernador civil el secretario nacional de Sindicatos, el vicesecretario de Obras Sindicales y jerarquías de la Delegación provincial

“Espero de vosotros-dijo el señor Casas a los nuevos mandos-una gran y eficiente labor social”

El pasado martes, como anunciáramos en nuestro número anterior, tuvo lugar en el Cine Imperio la entrega de las credenciales a los jefes de Sindicatos y de Secciones, que recientemente fueron elegidos en las elecciones sindicales de segundo grado.

La sala estaba a la hora de comenzar el acto totalmente llena de público. Sobre el escenario, se había colocado una gran mesa cubierta con la bandera nacional y adornada con un gran emblema de la organización laboral. Presidieron el gobernador civil, señor Casas; el secretario nacional de Sindicatos, señor López Rodríguez; vicesecretario nacional de Obras Sindicales, señor Aparisi; delegado provincial de Trabajo, señor Jimeno; delegado provincial de Sindicatos, señor Méndez, y secretario, señor Calvo. Especialmente invitados estaban en la sala el presidente de la Excma. Diputación, alcalde de la ciudad, secretarios del Gobierno militar civil y otras autoridades.

En primer término, don Fernando Méndez leyó una salutación a las jerarquías nacionales y explicando el significado de tan brillante acto sindical.

«Hoy—dijo—el mundo, angustiado, vuelve sus ojos a España y sindical como el avance más auténticamente democrático». Por último, pidió al Caudillo de España la adhesión entusiasta de todos los productores alca-

rreños. A continuación, la primera autoridad de la provincia hizo entrega de las treinta y seis cartillas que, con una imposición inicial de 50 pesetas, dona el Banco Rural a otros tantos hijos de familias numerosas. El señor Casas, con simpática cordialidad, fué entregándolas una a una a los pequeños beneficiarios, verificándose luego la entrega de las credenciales. Una vez fueron entregadas a sus titulares, hizo uso de la palabra el vicesecretario nacional de Obras Sindicales. El señor Aparisi, en un magnífico discurso de forma sencilla y con argumentación documentadísima, hizo llegar al ánimo de todos los asistentes al acto la trascendencia de la obra social que lleva a efecto Sindicatos. Insiste con el camarada Méndez que ninguna de cuantas soluciones el mundo ha buscado a sus problemas han servido para nada. Frente

Por parte del Ayuntamiento se decide la construcción de más viviendas de clase media

En la sesión celebrada el pasado jueves por la Corporación municipal se acordó en firme la construcción de veinticuatro viviendas de clase media, cuyo número es susceptible de aumentarse en cuarenta y ocho, si ciertas gestiones que se realizan cerca de determinados organismos son coronados por el éxito.

Suscripción pro Campaña de Invierno

Tercera relación de donativos en metálico y en géneros recibidos en el Gobierno Civil de esta provincia

Suma anterior, 25.272'95 pesetas. Colegio de Veterinarios, 100; secretario y personal de la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, 845'05; don Faustino Robledo Calvo, 6; Empresa «La Preferida», 50; don Vicente Marqueta Ucedo, 25; D. P. Organización Nacional de Ciegos, 55; señora viuda de Lucas, 100; productores de la Empresa viuda de Lucas, 50; funcionarios y obreros del Ayuntamiento, 1.966; don Vicente Borobia Marqueta, 25; señora viuda de don Vicente García León, 100; secretario y funcionarios del Gobierno Civil, 150; ilustrísimo señor don Francisco Díaz Ordóñez; 40; excelentísimo señor don José María Cortés, 60; Joaquín Sánchez Pérez, 50; don Angel Ramo, 25; don Eugenio Cabezas, 25; hijos de don Miguel Fluiter, 250; don Isidro Rodríguez, 15; Ayun-

tamiento y vecindario de Albalate de Zorita, 450; don Fermín Sáez, 15; don Emilio García Fernández, 50; don Vicente Madrigal Justel, 50; don Abdón Jiménez Encinar, 25; Sociedad de Cazadores y Pescadores, 100; por una platea del concierto celebrado, 50; ingeniero jefe y personal de la Jefatura Agronómica, 200. Son pesetas, 30.150.

Donativos en géneros de establecimientos de la capital

Don Juan Fernández «La Villa de Madrid», veinte chaquetas de señora y seis de niña. Total, 1.003'10 pesetas.

Don Angel Robisco, una manta de cama y doce pares de calcetines. Total pesetas, 170.

Hijos de Abdón Fraile, diez pares de calzado y diez botes de conservas.

a la realidad española nada significan los Congresos de Filadelfia y París, ni aun los buenos deseos de Lord Bedwidge. Recomienda a los nuevos directivos sindicales que a la función asistencial dediquen todos sus esfuerzos, pues en ella está el remedio y la solución de las clases trabajadoras. El señor Aparisi fué muy aplaudido.

El gobernador civil y jefe provincial expresó, en primer término, su agradecimiento al Banco Rural por la donación de las cartillas que acababan de ser entregadas. Hizo una breve síntesis de los problemas que en orden a las Obras Sindicales habían sido resueltos en la capital y provincia, o estaban en vías de solución. Se refiere a las obras de colonización de Mazuecos, Valdeconcha, Pastrana, La Toba y Jadraque. Ruega al secretario nacional de Sindicatos el envío a Guadalajara de técnicos de la Obra Social del Hogar para incrementar las construcciones de viviendas. Por último, el secretario nacional de Sindicatos en breves palabras mostró su satisfacción por el acto celebrado y alto espíritu de la Delegación Provincial Sindical. Prometió al excelentísimo señor gobernador civil que él se convertiría en el portavoz más entusiasta de las justas peticiones que allí se habían formulado.

Como final y con gran entusiasmo se cantó por todos los reunidos el «Cara al sol», dando los gritos de rigor el gobernador civil.

LA HOGUERA COMUNISTA

Por Fernando MENDEZ VILLAMIL

Dice Rusia: ¡Como Grecia no es comunista, es monarquizante y fascista! Entre tanto a la O. N. U. la nieve ha paralizado sus arterias y no han pensado sus miembros en los días navideños llevar a los pueblos la paz del Señor.

La extraordinaria belleza del mar de Mármara recibe tristes presagios del Bósforo, que sin seguir a lo largo del archipiélago Egeo, se convierten en armas que la U. R. S. S. va dejando a los guerrilleros de Tito y Markos, intrusos en la incomparable Salónica, armas que en las faldas del monte Santo reciben impuras manos de guerrilleros que combaten contra lo que Rusia califica «último reducto fascista de Europa», contra la inmortal Grecia, que por querer seguir con su rey siendo nación libre se niega a ser comunista.

El «Gobierno Markos», de cierta semejanza al «Gobierno Alborno» —el exilado—, quiere vender trágicamente su patria a Moscú, lo mismo que en 1936 a 1939 quisieron hacer con España Negrín, Giral y comparsa roja.

No hay por qué extrañarse de la maniobra comunista. Grecia, baluarte anticomunista en los Balcanes, una vez dominada, Turquía quedaría ate-



En nuestro próximo número y en esta sección, publicaremos un magnífico dibujo, obra del distinguido arquitecto municipal, señor Batllé, de la perspectiva que una vez realizadas las grandes obras de ensanche de las calles del Carmen y Cervantes presentará esta parte de nuestra ciudad. Todo hace esperar que esta gran obra urbana de enorme trascendencia para Guadalajara comience en breve. Frente a los obstáculos surgidos, obra de intereses particulares, el Ayuntamiento despliega una gran actividad con los ojos puestos en el futuro de nuestra ciudad y el interés público.

Esto del proyecto va muy en serio. El Ayuntamiento ha anunciado el concurso entre interesados para contratar el derribo y desescombro de la casa número 3 de la Plaza del Carmen, que es una de las afectadas por esta gran obra.

En la Secretaría del Ayuntamiento se encuentran los pliegos de condiciones a disposición de aquellos que les interese.

¿Por qué, señores, en calles muy próximas apenas a cincuenta metros de la calle mayor surgen los basureros por generación espontánea, con la fea exhibición de sus detritus y malos olores? Para aquellos vecinos autores del hecho reclamamos una fuerte multa y al mismo tiempo una eficaz vigilancia por parte de serenos y de guardias municipales. A ellos les está encomendada esta misión.

La casa donde están instalados los servicios de la Compañía Telefónica amenaza ruina, o por lo menos algo significan los puntales con los que se la ha obsepiado. ¿Se ha aventurado en la hipótesis de un hundimiento total o parcial? El servicio telefónico quedaría interrumpido y pasarían muchos días hasta que quedase restablecido. ¿No compró la Telefónica un solar en nuestra ciudad con el fin de levantar un nuevo edificio? ¡Oh, ilusiones!

El pasado lunes paseó su simpática figura por las calles de nuestra ciudad el maestro don Jacinto Guerrero. Hubo quien sospechó que el conatado hombre de negocios teatral estaba buscando lugar para el emplazamiento de un nuevo teatro. La imaginación no tiene trabas.

Recibimos con interés y atención esta sección periodística ideas, sugerencias, proyectos atrevidos. ¡Hasta dibujos! En la ciudad toda hay un ansia de renovación, un afán por superarse, un deseo de colaborar en los proyectos municipales que nos llena de íntimo orgullo.

(Pasa a la página 3.)

Perfil de TODOS LOS DIAS

Me han escrito dos lectores amantes en grado sumo de nuestra Guadalajara. Piden que aboque desde esta sección por mil cosas, pero coinciden ambos en una alarma que, desde luego, comparto. Las monjitas de San Bernardo, se nos dice, es posible que se vayan pronto de Guadalajara. ¿Es cierto esto? La noticia, tal como llega, nos ha producido gran tristeza.

Como rezan muy bajito y su virtud no es precisamente la exhibición, es fácil que muchos ignoren que en nuestra ciudad, al final de una cuesta empinada y breve, frente a la Maestranza de Ingenieros y junto a la hoy «apollillada» Alaminilla hay un caserón donde virgencitas del Cister rezan por nosotros, ayunan y trabajan en el silencio más riguroso, con el solo paréntesis de un brevísimo «recreo» diario.

Algunas noches, de vuelta a casa desde algún espectáculo, allá a las dos de la madrugada, una campanita lejana nos anuncia que los religiosas de San Bernardo—San Roberto fundó la Orden, pero de San Bernardo fué el empuje providencial en una hora difícil—empiezan su jornada de oración interminable, como sólo pueden gustarla estas almas escogidas de Dios.

¿Qué les falta en Guadalajara? Adivinamos que mucho, y por eso pedimos se estudie la forma de que no se vayan, consiguiendo para ello recursos por todos los procedimientos posibles. Necesitan tan poquito para vivir cada día... En cualquier lugar que estén, lo mismo han de valer sus oraciones, pero... no sabemos; muy cerca de nosotros, sintiendo casi el temblar del tibio susurro de sus oraciones, es más fácil sentir cómo un consuelo grande llega a nuestra alma.

LUIS MENDOZA.

Toma de posesión de la Junta Provincial del Patronato de Protección a la Mujer

El pasado lunes, en la sala de Juntas del Gobierno Civil y bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil, tuvo lugar el acto de dar posesión de sus cargos a los componentes de la Junta Provincial del Patronato de Protección a la Mujer. El gobernador civil, en breves palabras, explicó a los reunidos el alto significado cristiano y social del cita-

do organismo. Componen esta Junta Provincial don Eduardo Romero, vicepresidente primero; don Antonio Viejo, vicepresidente segundo; don José de Juan-García Ruiz, secretario; y como vocales, doña Eloisa Alvira, viuda de Palanca; doña María Teresa Soto, viuda de Albiñana; doña Josefina Santolaria; don Amando García León y don Pedro Castillo.

